

¡1º DE MAYO DE 1944!



Luis Carballo



Alfredo Picado

JURAMENTO QUE HACEN A COSTA RICA LOS DIPUTADOS DE VANGUARDIA POPULAR

En nombre de los millares de obreros, campesinos e intelectuales que con sus votos me han llevado al Congreso, juro solemnemente consagrar todas mis energías y capacidades a la lucha por mejores condiciones de vida para el pueblo de mi patria.

LUCHARE POR EL CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA DEL GOBIERNO DEL BLOQUE DE LA VICTORIA

LUCHARE POR LA UNIDAD NACIONAL CONTRA EL FASCISMO INTERNACIONAL Y SUS INSTRUMENTOS DENTRO DEL PAIS.

LUCHARE PORQUE LA DEMOCRACIA COSTARRICENSE TENGA CONTENIDO ECONOMICO.

LUCHARE, HASTA LA ULTIMA GOTA DE MI SANGRE, CONTRA LOS ENEMIGOS DE MI PUEBLO.

Por eso espero que los que votaron por mí, y en general todos los trabajadores de Costa Rica, estén atentos a nuestra lucha en el Congreso, para que nos respalden en ella, ya que el respaldo de todos los trabajadores es la más formidable palanca para que nuestro pueblo marche hacia una vida mejor.



Manuel Mora



Carlos Luis Fallas

4 HOMBRES DISPUESTOS A SERVIR A SU PUEBLO

Trabajo

San José, Costa Rica, 1º de Mayo de 1944

LUNES 1º DE MAYO A LAS 11 DE LA MAÑANA

Juramentación de los nuevos Diputados de Vanguardia Popular en el local Central. De allí todo el Partido irá a dejar al Congreso a los compañeros diputados.

ESTE 1º de MAYO de 1944

ENCUENTRA A LA CLASE TRABAJADORA DEL MUNDO EN GENERAL EN CONDICIONES MUY DISTINTAS DE LAS QUE PREVALEZCAN EL AÑO ANTERIOR

Sin embargo no podemos dormirnos en los laureles. El enemigo trabaja abierta y encubiertamente

EL SEGUNDO FRENTE de un momento a otro

Todos los preparativos para la invasión de Europa están terminados y dentro de pocas semanas, tal vez días, se lanzarán millones de hombres sobre la Europa de Hitler

En el frente soviético reina la calma precusora de una gigantesca ofensiva final sincronizada con la de los aliados

El segundo frente ha sido tema de conversación desde hace dos años. Cuando Molotov hizo su viaje a Londres y Washington y obtuvo de ambos gobiernos la promesa de que se abriría un segundo frente, este se convirtió en el motivo de lucha de todos los sectores progresistas del mundo, que comprendían que de ese modo podría acortarse la guerra y ahorrar sufrimientos a todos los pueblos del mundo.

En esos meses Alemania avanzaba hacia Stalingrado y el Cáucaso. La situación de la URSS era apremiosa. Pero el segundo frente no se produjo. No podríamos decir si por falta de preparación de los ejércitos angloamericanos si por presión de los sectores nazi-fascistas y apaciguadores o si por falta de decisión y empuje de los jefes militares aliados. Lo cierto es que durante dos años la Unión Soviética tuvo que soportar la mayor parte del peso de la guerra, realizando cruentos sacrificios para la liberación de su patria y de toda la humanidad.

Hoy el segundo frente ya es una certeza inmediata. Inglaterra se ha convertido en una gigantesca fortaleza lista para arrojarse sobre el continente millones de hombres, aviones y tanques. Al mismo tiempo, el Ejército Rojo que durante estos últimos meses ha venido arro-

Este Primero de Mayo de 1944 encuentra a la clase trabajadora del mundo — en general — y a la clase trabajadora de nuestro país, en particular, en condiciones muy distintas de las que prevalecían el año anterior. Recordemos brevemente en qué consistían esas condiciones de 1943.

El año de 1943 presentaba, en el orden internacional, el cuadro de un Bloque de Naciones Unidas, que aunque mantenían su unidad en cuanto a los problemas básicos de la lucha mundial contra el Eje, no habían logrado ponerse de acuerdo sobre unos cuantos problemas que, aunque secundarios, de no ser resueltos podían poner en peligro toda la estructura de la cooperación anglo-yanqui-soviética. Recordemos que, por entonces, no se habían celebrado aun ni la Conferencia de Moscú, que abrió posteriormente el camino para un entendimiento más completo, ni la Conferencia de Teherán, que resolvió, sin duda alguna, las cuestiones más complejas y difíciles sobre las cuales disientan las potencias democráticas occidentales y la Unión soviética.

El Primero de Mayo de 1943 la clase trabajadora del mundo — siempre en su puesto de vanguardia anti-fascismo — se movilizó alrededor de la idea de la inmediata apertura de un Segundo Frente en el Continente europeo; de la consigna de no aceptar ninguna forma de paz negociada, sino la rendición incondicional del enemigo; de la consigna, en fin, de un plan estratégico mundial, que permitiera la utilización hasta el máximo de los recursos militares de las Naciones Unidas.

En el orden nacional, la clase trabajadora de Costa Rica tenía por delante dos cuestiones íntimamente relacionadas:

(Pase a la Página 4)

PRIMERO DE MAYO 1944 PROGRAMA DE LA JORNADA

- 1.—A las una y media de la tarde: reunión de los Sindicatos en los puntos previamente señalados por sus comités directivos, a fin de organizarse en columnas con sus banderas y estandartes.
- 2.—A las dos de la tarde: Concentración en Plaza de Viquez de las columnas de manifestantes de todas las provincias, en los sectores previamente fijados por la Comisión organizadora.
- 3.—A las dos y media de la tarde: iniciación del desfile por las calles escogidas por la comisión responsable. Marcharán a la cabeza las organizaciones de la provincia de San José y en primer término, las milicias obreras de la capital. Las demás provincias entrarán en el desfile en el orden en que estén formadas en Plaza de Viquez.
- 4.—A las tres y media de la tarde: Mitin en la Plaza España donde harán uso de la palabra:
 - 1.—El secretario general de la CTCR, c. Rodolfo Guzmán;
 - 2.—Por la Central Sindical Romm Novarum, don Danilo Jiménez;
 - 3.—El secretario general del Partido Vanguardia Popular, dip. Manuel Mora;
 - 4.—El señor Presidente de la República, doctor Rafael Angel Calderón Guardia;
 - 5.—El señor Presidente Electo, Lic. don Teodoro Picado;

El Pueblo de Costa Rica Pedirá:

- a) Mano fuerte pra los especuladores
 - b) Abaratamiento de la vida
 - c) Protección para la agricultura y para la industria
 - d) Depuración de la vida nacional
 - e) Realización de las garantías sociales y
- Que se cumpla el Programa que don Teodoro Picado ofreció al pueblo durante la campaña electoral



LA PARTICIPACION de los GUANACASTECOS en el 1º de MAYO, SIGNIFICA:

Detenido El Despojo De Campesinos EN EL LITORAL DEL PACIFICO

Las Secciones de TRABAJO en Heredia

Nuevo Encargado de TRABAJO Francisco Alfaro. El C. Francisco Alfaro ha venido a tomar a su cargo la distribución y cobro del periódico TRABAJO. Esta noticia ha sido recibida con gran beneplácito por toda la Sección ya que el C. Alfaro ha sido uno de los mejores luchadores del Partido. Hace algunos meses este compañero ocupó el mismo cargo desempeñando con gran eficiencia, pues a abandonarlo, obligado por el cambio de domicilio, dejó los libros con todas las cuentas al día. Los meses que siguió a su retiro fueron lamentables, pero la administración del periódico. El C. Alfaro, al volver de nuevo a su puesto, encuentra un déficit de casi 500 colones. Pero toda la Sección sabe que él, con la ayuda y el esfuerzo de todos, las células sacará avante las finanzas del partido en esta Provincia. Saludamos al C. Alfaro y le deseamos todo éxito en sus labores.

SE FUNDA UNA NUEVA CELULA En el sector Norte de la

ciudad ha sido fundada una nueva célula bautizada con el nombre de Nicolás Vatutin, en memoria del glorioso héroe soviético fallecido recientemente en la ciudad de Kiev. Saludamos a la nueva Célula y esperamos que, como el general Vatutin, sabrán emprender la ofensiva de trabajo sin desmayar ni un instante.

DUELO

El domingo 23 falleció en esta ciudad el joven Danilo Zúñiga, hermano de los compañeros Carlos y Manolo Zúñiga. Damos nuestro más sentido pésame a estos compañeros y hacemos extensiva nuestra condolencia al resto de la familia.

PESAME

El 21 de abril murió doña Ana Villalobos de Solano, madre del c. Guillermo Solano, Secretario Compefino del Comité Seccional de Alajuela. Para el compañero y demás familia nuestro más sentido pésame.

El litoral del Pacífico ha sido la tierra de promisión para los acaparadores y especuladores de la tierra inculta; allí, con ventas privadas o públicas no inscritas, algunas gentes que se pasan de listas han logrado hacer gratuitamente latifundios que venden a buen precio a compañías extranjeras allí, con el pretexto de cualquier venta privada, las gentes de las ciudades de la meseta central, que siempre contaron con el apoyo de autoridades incorrectas, echaron espaldas marcando extensiones mayores de tierra inculta y excluyeron de ella a los verdaderos trabajadores.

La Sucesión de don Carlos Brenes, dice tener allí una finca; no se sabe si es inscrita o no lo es; no se sabe si lo que llaman sus carriles son los que corresponden a esa finca; lo cierto es que contaron con el apoyo de una autoridad de policía anterior y con su mediación se llegaron a incendiar los ranchos a los campesinos afectados allí.

Pío Molina, Aquileo Sandí, Luis Obando, Víctor Manuel Porras, Selim Méndez, Víctor Agüero, Hipólito Obando, Car-

los Luis Sandí, Alfonso Montero, Gonzalo de Ríos, Servando López, Hipólito Avefán y otros, son trabajadores del campo que se han afincado en la MILLA MARI-TIMA en Junta de Narahjo de Paqueta. No contentos los hipotéticos dueños de la tal finca con ese procedimiento que consiste en hacerse apoyar con solo decir que se es dueño de una finca, han pretendido desalojar a esas gentes de su parcela ubicada en la MILLA NO ENAJENABLE, no obstante que la ley les protege como parásitos en el caso de que estuvieran dentro de la tal finca.

Sin embargo, con el Resguardo actual no han podido contar, porque hasta la fecha el Resguardo ha sido respetuoso del derecho de los campesinos; y esperamos nosotros que igualmente respetuoso será el nuevo Agente de Policía señor Heriberto Araya, porque él sabe que el Presidente electo apoya la política de esos campesinos que fueron la base de su triunfo electoral.

Con esa nueva actitud de las autoridades actuales, SE DE CAMPESINOS EN EL PACIFICO.

LA INCORPORACION DE LOS GUANACASTECOS A LA LUCHA ORGANIZADA DE LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES Y AGRADECIMIENTO POR LA OBRA SOCIAL DEL GBNO. EL DR. CALDERON G.

Por primera vez los guanacastecos concurrirán a la concentración de trabajadores del Primero de Mayo. Haciendo un paréntesis en su rudo y monótono ajeteo cotidiano, concurrirán los hombres de la provincia lejána venciendo grandes dificultades a comunicar con los demás trabajadores del país, sus más apremiantes problemas.

El guanacasteo pobre necesita tierra propia y facilidades de crédito para poner a producir la pampa guanacasteca; necesita además, y sobre todo, que sus campos de labranza tengan libre y cómodo acceso a los centros de mercado.

Cuando la tierra guanacasteca esté en pie de producción, Costarricano pasará por la vergüenza de tener que comprar en otros países lo que su tierra y sus hombres pueden producir.

Los guanacastecos sabemos que en las actuales circunstancias del país y del mundo no es posible conseguir que se despliegue en nuestra provincia la obra sanitaria indispensable para exterminar la tuberculosis, el paludismo y las otras muchas plagas que nos agotan. Sería infructuoso que lucháramos en pro del gran hospital o en pro de la gran red complicadísima de drenajes que necesitamos para sanear la zona. Pero si podemos pedir que las Unidades Sanitarias de Guanacaste sean mejor atendidas: que estén servidas, sin excepción, por médicos devotos y de reconocida competencia, que estén dotadas del instrumental y accesorios indispensables para el buen servicio que ellas deben prestar; que estén capacitadas para suministrar medicinas, gratuitamente a los enfermos que no puedan comprarlas. No se deben manejar las Unidades Sanitarias de esta zona insalubre

y sin hospitales con el mismo criterio que se administran las de la Meseta Central. El guanacasteo desea estar sano y ser fuerte para no constituir una carga social y para poder incorporarse a las brigadas de la producción en las retaguardias del gran ejército democrático que aplastará al nazi-fascismo.

Los guanacastecos deseamos que se aborde con seriedad nuestro problema educacional. No creemos que este problema se resuelve con las becas que el Estado otorga a estudiantes destacados de esta tierra para que vayan a educarse a los colegios de la Meseta Central; tenemos informes de que el beneficio de esas becas rara vez cubija a los que más lo necesitan y merecen; tenemos la experiencia de que, salvo muy contadas excepciones, el guanacasteo "que se prepara" es guanacasteo que emigra de su provincia. Tampoco creemos que nuestro problema social de cultura se resolvería con la institución en Guanacaste de Colegios de segunda Enseñanza que fueran fracción o copia completa de los de la Meseta Central.

Todavía estamos más lejos de creer que solventáramos la situación aplicando el desacreditado recurso de las Escuelas Complementarias. Pensamos que lo que sí puede salvarnos es una reforma legal que otorgue mayor importancia a la educación pre-escolar y a la enseñanza primaria porque a estas dos instituciones si tiene acceso la mayoría de los guanacastecos. Pensamos que una inteligente gestión relacionada con la cultura de los adultos puede constituir el complemento de esta reforma salvadora.

Grandes y graves problemas urge resolver en Guanacaste; ya sabemos que hay fuertes intereses políticos y económicos empeñados e que la solución de estos problemas no sea planteada; nosotros vamos, sin embargo, a la pelea.

Nuestra participación en la jornada del 1º de mayo significa la incorporación de los guanacastecos a la lucha ruda que los trabajadores del país están librando desde hace años en forma organizada y sistemática por la mejora de sus condiciones de vida.

Nuestra participación en la jornada del 1º de Mayo significa agradecimiento hidalgo de los trabajadores guanacastecos por la obra social del gobierno que ya toca a su fin.

Nuestro viaje a la concentración de trabajadores del 1º de Mayo significa la promesa para el nuevo gobierno de que habrá en Guanacaste una conciencia social vigilante que propulará sin descanso el cumplimiento de las cláusulas del pacto con Vanguardia Popular; el programa de gobierno que determinó el triunfo del Bloque de la Victoria.

La Oficina de Denuncias de la Unidad Campesina, a cargo del compañero ABEL DOBLES CHACON

AVISA

Que toda correspondencia que se le remita a él, debe ir dirigida a la Frutería "La Comparista", a 150 varas al Sur de "La Prensa Libre", y no al Apartado 1386 como se dijo en el número anterior de este periódico, equivocadamente.

Revoca la Municipalidad de Puntarenas LAS DONACIONES DE LOTES

El c. Fallas recibe un telegrama comunicándole esta resolución

Puntarenas, Abril 29, 1944. Sr. Diputado electo don Carlos Luis Fallas. San José C. R.

Comunicámosle que municipalidad revocó anoche todas las donaciones de lotes en las zonas públicas de la playa y campo de aterrizaje le hacemos presente nuestro agradecimiento por el interés que mostró usted en la solución justa de este enojoso asunto.

Junta pro-Defensa del Barrio del Carmen, María Olmos, Klever Ruiz Ugalde, Jaime Maffio, Héctor Guevara, María v. de Morera, María de Alvarez, Luis Gámez, Francisco Quesada Delgado, Antonio Ortega, Miguel Bravo Bravo, Antonio Fernández, Abel Salazar, Ernestina Mora, etc.

PESAME

Murió en Puntarenas don Guadalupe Somarribas, padre del compañero Carlos Manuel Somarribas. Al compañero y a toda la familia nuestro más sentido pésame.

FIESTAS CIVICAS EN CINCO ESQUINAS DE TIBAS

LOS DIAS 29 Y 30 DE ABRIL, 1º, 6, 7 Y 8 DE MAYO

PROGRAMA de los FESTEJOS

FIESTAS CIVICAS EN CINCO Esquinas

SABADO 29 DE ABRIL

Dedicado al Señor Gobernador de la Provincia, don Manuel Rodó P.

- A las 12 horas.—Atronadoras bombetas anunciarán el comienzo de las fiestas.
- A las 12 horas.—Una variada y graciosa mascarada recorrerá las principales calles de la localidad.
- A las 18 horas.—Solemnidad inauguración de la artística iluminación eléctrica.
- A las 20 horas.—Regia Inauguración de los Salones de Baile: EL APAGON y Salón Social de la Escuela Vieja, en honor del señor Gobernador Rodó.
- A las 20 y 30 horas.—RETRETA DE GALA POR LA BANDA de menores.
- A las 21 horas.—FENOMENAL JUEGO DE POLVORA.

DOMINGO 30 DE ABRIL

Dedicado a don Francisco Calderón G., Ministro de Seguridad Pública.

- A las 11 horas.—Match de Fútbol: Solteros contra Casados, dedicado con todo cariño al diputado electo don Eugenio Jiménez S.
- A las 12 horas.—Disparo de Bombetas.
- A las 13 horas.—Gran Match de Fútbol Asociación de Santo Domingo vs. 13 de Junio de Curridabat. En honor del señor Ministro.
- A las 13.30 horas.—Disfraces en la Plaza.
- A las 24 horas.—Baile en EL APAGON. Dedicado a los integrantes del equipo vencedor en el Match.
- A las 20 horas.—Baile Social en el Salón de la Escuela, dedicado al señor Ministro Calderón Guardia.
- A las 20 horas.—Siguen los bailes en EL APAGON.
- A las 20 horas.—Retreta de gala por la Banda de

LUNES 1º DE MAYO

Dedicado al Excmo. Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón Guardia y a la Clase Trabajadora

- A las 11 horas.—Sensacional partido de Fútbol: Sindicato de Zapateros vs. Tibás, dedicado al señor Presidente.
- A las 12 horas.—Disparo de bombetas.
- A las 14 horas.—Baile en EL APAGON, dedicado al once vencedor en el match. Baile Social.
- A las 19 horas.—Cine público. Revistas de la guerra. Gentileza de la Legación Británica.
- A las 20 horas.—Retreta de Gala ejecutada por la Banda Municipal de Tibás, galantemente cedida por la Honorable Corporación Municipal.
- A las 20 horas.—Baile Social en Honor del señor Presidente Calderón Guardia.
- A las 20 horas.—Baile Obrero en el Salón EL APAGON dedicado a los trabajadores de todo el país.

SABADO 6 DE MAYO

Dedicado al señor Ministro de Gobernación Lic. don Fernando Soto H.

- A las 12 horas.—Disparo de 12 bombetas, anunciando la continuación de las alegres fiestas.
- A las 12 y 30 horas.—Paseo de alegre y graciosa mascarada por las calles del barrio y lugares aledaños.
- A las 18 horas.—Nuevamente brillarán los variados colores de la artística iluminación eléctrica.
- A las 19 horas.—Cine Público. Fineza de MEJORAL.
- A las 20 horas.—Reapertura de los salones de baile. El Baile Social dedicado al señor Ministro de Gobernación.
- A las 21 horas.—Emocionante Juego de Pólvora.

DOMINGO 7 DE MAYO

Dedicado a don René Picado M. próximo Ministro de Seguridad.

- A las 11 horas.—Interesante Match de Fútbol. Casados vs. Solteros, como homenaje al gran amigo don Ceilmo García Picado.
- A las 12 horas.—Disparo de bombetas.
- A las 13 horas.—Gran partido de Fútbol en honor del señor Presidente Electo Lic. don Teodoro Picado M.
- Competirán los equipos venedezares en los partidos del 30 y del 19.
- A las 13 y 30 horas.—Disfraces en la plaza.
- A las 14 horas.—Baile en EL APAGON, dedicado al equipo vencedor en el match. Baile Social.
- A las 17 horas.—Recreo por la banda de Menores de la capital.
- A las 20 horas.—Baile en EL APAGON y Baile Social en Honor del señor don René Picado M.
- A las 21 horas.—Variado y sorprendente juego de pólvora en reñida competencia con todos los anteriores.

LUNES 8 DE MAYO

Dedicado al nuevo Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado.

- A las 12 horas.—Atronadoras bombetas.
- A las 17 horas.—Recreo de gala, en honor del señor Ministro Picado M.
- A las 19 horas.—Cine Público en la Plaza. Comi- ción con Cantinflas, Pardavé y Chaplin.
- A las 20 horas.—Espléndida retreta. Homenaje de simpatía de la Banda Municipal de Tibás para el señor Presidente de la República don Teodoro Picado M.
- A las 20 horas.—Baile en EL APAGON, dedicado a los visitantes. BAILE SOCIAL dedicado al señor Presidente.
- A las 21 horas.—Disparo de bombetas anunciando el final de las ya famosas FIESTAS DE CINCO ESQUINAS.

LA CONFEDERACION

DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Compañero FRANCISCO CHAVERRI envía las palabras sinceras de su condolencia por la muerte de su señora Madre.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO

SINDICATO DE OBREROS METALURGICOS ANEXOS

San José, C. R.

Rafael Corrales Valverde. Sr. de Propaganda Carlos Luis Ovidio Castro. Sr. de Cultura y Dep. Fernando Mora Varela. Fiscal: don Rodrigo Alvarado Agüero.

Suplente primero: Alfredo Varela Salas. Suplente segundo: Rafael Borbón López. Suplente tercero: Guillermo Castillo Solano. Suplente cuarto: Pablo Pochet Peña.

El Sindicato de Obreros Metalúrgicos y Anexos, en asamblea celebrada el miércoles 19 de abril, acordó reorganizar la directiva, que quedó integrada en la siguiente forma:

Secretario General: Roberto Camacho Segura. Secretario de Actas y Correspondencia, José Zúñiga. Sr. de Finanzas: Edgar Arias Rojas. Sr. de Organización:

VILLA ALTA

CANTINA Y CAFE

Espéndido Servicio de Licores Extranjeros y del País. Esquitas Cenar. Variedad en Refrescos. Bocas Especiales. Visitenos y quedará satisfecho. Lo atiende su propietario

VICENTE ELIAS VILLALTA
100 varas al sur de La Castellana

A pesar del sabotaje y de la campaña difamatoria de los cortesistas AUMENTA la cantidad de PESCADO BARATO para EL PUEBLO

SEGURO DE VIDA

AL ALCANCE DE TODOS LOS TRABAJADORES

POLIZAS POPULARES DE ₡ 0.25 Y ₡ 0.50 SEMANALES.
Un agente del Banco cobra las primas a domicilio. No se requiere examen médico
BANCO NACIONAL DE SEGUROS

EL 1º DE MAYO SE INAUGURA el Congreso Obrero en Nicaragua

El Primero de Mayo se inaugura el Congreso Obrero nicaragiense. Sobre él no sabemos más que tres cosas: 1º que se inaugura el 1º de Mayo; 2º que el Presidente Somoza ha anunciado asistir al acto y 3º que la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, (CTCR) ha sido invitada para que envíe un delegado fraternal.

No obstante lo dicho, el Congreso nos sugiere las siguientes consideraciones:

Su celebración marca un hecho nuevo y positivo de la vida social nicaragiense. Un gobernante, cualquiera que sea, tiene dos maneras de gobernar, a saber: permitiendo a la clase trabajadora que se organice sindicalmente, e impidiéndole que lo haga. Hasta hace poco tiempo, el derecho de sindicalización no existía en Nicaragua. En consecuencia, la fundación de una Central Sindical tiene que ser recibida por nosotros con beneplácito y tenemos que apuntar el hecho como eminentemente progresista.

Pero la organización de sindicatos y su unificación en una Central Sindical representa apenas la creación de instrumentos de lucha de la clase trabajadora. Su importancia no está en su existencia misma, sino en el uso que se haga de ellos y de ella. Los gobiernos reaccionarios no destruyen las

Vemos con gran simpatía el nuevo rumbo que toman las cosas en el país hermano

era pura demagogia del Presidente Calderón Guadalupe. Nosotros dijimos que día para ganar simpatías, no era ni una cosa ni otra.

LOS BENEFICIOS DEL CODIGO DEL TRABAJO PARA LOS TRABAJADORES DE LA ZONA ATLANTICA

Por la intervención del Inspector de Trabajo y el Secretario General del Comité Sindical de Enlace se le pagó al trabajador Pedro García el medio salario por enfermedad y este trabajador de oficio panadero trabaja con el industrial Alejandro León.

El trabajador Cesáreo Román, se presentó al Sindicato a poner la queja de que el señor Eugenio Rentoria patrón de éste, le debía pagar un salario que le debía, se apersonaron en el asunto de este trabajador el Secretario General Joaquín Hernández y el Inspector de Trabajo, para que a este trabajador le fuera reconocido el salario que se le debía y que correspondía a la suma de 40 colones.

Ante el Juzgado de Trabajo fué presentada demanda por pago de medio salario por enfermedad contra el industrial de zapatería Domingo Inggiana, el Juez de Trabajo falló a favor del trabajador Luis Solís Carranza, condenando a este industrial a pagar la suma de ₡ 351.60, suma ésta que fué entregada al compañero Solís.

Victor Brenes, trabajador vigilante de la Compañía Bananera, fué despedido sin que le fueran reconocidos sus derechos, mediante la intervención del Inspector de Trabajo y personeros del Sindicato le fué pagado el Pre-aviso y cesantía por la suma de ₡ 217.00.

La Empresa Caribbean Packing Company en la persona del señor Grayan, fué planteada demanda de derechos por despido del trabajador maquinista de la lancha, compañero David Narciso; mediante el Inspector de Trabajo y el compañero Federico Picado, le fueron pagadas las prestaciones correspondientes, dicho pago consistió en la suma

Poco a poco se va organizando la industria pesquera en nuestro país. A pesar del sabotaje y de la campaña difamatoria de los cortesistas, cada día es mayor la cantidad de pescado barato que la Junta pesquera suministra al pueblo. La dificultad mayor que confronta la nueva industria es al escasez de materiales para pescar, sobre todo la escasez de barcos. Casi todos los implementos que se ocupan en las pesquerías entran en los artículos de

guerra cuya exportación está restringida en los Estados Unidos. Sin embargo, la Junta pesquera poco a poco ha ido superando sus fallas dentro del propio país. Hasta el momento ha estado pescando con una lancha pequeña y unos cuantos botes. Antes de muy pocos días tendrá tres lanchas grandes que le permitirá triplicar la pesca. Si los sabotadores no hubieran hundido el barco japonés llamado "El Amano" a estas horas la pesca en Costa

Rica no tendría ningún obstáculo y sería posible suministrar al pueblo pescado en enormes cantidades y muy barato.

Los anteriores informes tuvimos oportunidad de recogerlos y de constatarlos en las oficinas de la Junta pesquera. Pero pudimos averiguar más.

La Junta comenzó a pescar, por cuenta del Estado, el 16 de diciembre de 1943. Es decir, hace cuatro meses y medio. En ese tiempo, la Junta ha traído a San José y vendido las siguientes cantidades de pescado fresco:

| | |
|--------------------------|--------|
| | libras |
| Pescado grande (primera) | 30.761 |
| Pescado medio (segunda) | 21.300 |
| Pescado segunda | 20.160 |
| Total | 72.230 |

Como se ve, en cuatro meses y medio la Junta ha vendido más de setenta y dos mil libras de pescado. El promedio es de más de dieciséis mil libras mensuales. Sin embargo, analizando los datos de la Junta, los resultados son interesantes porque se ve claramente como ha ido subiendo la producción día con día. Cuando la Junta comenzó a pescar el volumen de pesca no llegó a diez mil libras por mes. En estos momentos ese volumen se aproxima a las veinticuatro mil libras. Antes de unos pocos meses la Junta podrá suministrar cuarenta o cincuenta mil libras cada mes, lo que permitirá llevar el pescado barato a toda la meseta central.

La Junta vende el pescado al por mayor a los siguientes precios: pescado de primera a ciento veinticinco colones el quintal (un colón veinticinco la libra); mediano a ochentacinco colones quintal; segunda, a veinticinco colones quintal (veinticinco céntimos la libra). El público paga el pescado a precios un poco mayores: el de primera, a un colón cincuenta, el mediano a un colón y el de segunda a treinta y cinco céntimos la libra. Cuando el volumen de pesca sea mayor es posible que se pueda entregar al pueblo el pescado de segunda a veinticinco céntimos la libra. Debe advertirse, que el pescado llamado de segunda únicamente se diferencia del de primera en el peso de cada

animal. Pero los entendidos sostienen que los pescados pequeños que nosotros llamamos de segunda son mejores por el sabor que los de primera. Generalmente son pescados más gruesos y más nutritivos.

La Junta está estudiando un plan para vender el pescado directamente al público lo que le permitirá, posiblemente, venderlo más barato.

La Junta tiene competidores que siguen vendiendo el pescado caro. Esto ha dado lugar a que se diga que "la teoría del pescado barato" fué un simple recurso demagógico del Gobierno. Pero quien investigue con seriedad, sin ánimo de calumniar, puede constatar que la Junta — cuyos tramós están en el mercado de carnes y no en el mercado central — está vendiendo pescado barato. Hay informes de que los competidores de la Junta adquieren el pescado barato en los tramós de ésta, por medio de agentes, y que luego lo revenden en sus propios tramós a precios elevados. Entendemos que la Junta está tomando medidas para detener semejante maniobra.

Circula en el público la noticia — dada por los cortesistas — de que la Junta ha "botado" más de un millón de colones. Podemos afirmar que semejante información es falsa. En manos de la Junta fuerón puestos cuatrocientos mil colones en bonos. De esos cuatrocientos mil colones apenas han sido invertidos ciento cincuenta mil en compra de barcos y redes. La Junta tiene en el Banco cerca de treinta mil colones aparte de doscientos cincuenta mil colones en bonos que no han sido colocados. Las inversiones hechas están allí. Por consiguiente, no es cierto que se haya despilarrado dinero en la pesca ni que se hayan experimentado grandes pérdidas. La industria está todavía en proceso de organización y sin embargo ya está dando beneficios al pueblo.

Los documentos que hemos visto nos permiten decir al pueblo, que debe tener confianza en que la industria pesquera organizada por el Estado está siendo manejada con corrección y presenta perspectivas muy halagadoras para nuestro país.

EL CALOR PIDE A GRITOS UN
HELADO
LA HIGIENE ACOSTUMBRA A SABOREAR LOS DE
"EL SESTEO"

HELADOS
El Sesteo

Pida el suyo en la ventanilla de EL SESTEO

Antes de elegir sus trabajos de imprenta CONSULTE PRECIOS EN EL TALLER 47
TIPOGRAFIA LA TRIBUNA
Calle 12 y 13, San José, Costa Rica. Teléfono 2134

FABRICA DE LAVADORAS

TINAS Y BALDES

MARCA "ANVAP"

DIFERENTES TAMAÑOS

SUS PEDIDOS

HAGALOS DIRECTOS AL TALLER VALERIN —

(— COSTA ESTE DEL PALA CIO DE JUSTICIA. — TELEFONO 5560

Los fabricantes del FAMOSO JABON YELOS

HACEN UNA NUEVA ADVERTENCIA

Con el afán de evitar los abusos cometidos por comerciantes inescrupulosos que amparados al buen nombre del conocido

jabón "YELOS"

Y atendiendo la solicitud de numerosos clientes que vienen de lejos en busca de "YELOS", hacen la facilidad de que puedan llevar las 10 barras que contienen pesa completa al precio de arroba o sea a \$ 0.75 la libra, sin tener que recurrir a esos comerciantes que les engañan.

Con esta determinación tomada por los fabricantes del JABÓN "YELOS" las amas de casa, las lavanderías y el público consumidor en general, obtendrá la ventaja de poder conseguir legítimamente "YELOS" y gozar de la pesa completa y evitar así que le den jabones inferiores.

VISITE LA FERRETERIA SOLEY DONDE HAY DE POSITO CONSTANTE DEL FAMOSO JABON "YELOS". TELEFONO 2723

EL SEGUNDO FRENTE

(Viene de la Página 1)

llando a las hordas nazis infringiéndoles enormes pérdidas, ha suspendido temporalmente sus operaciones desde hace varios días, preparándose para lanzar una ofensiva gigantesca, la mayor de todas, que, sincronizada con la de los aliados, ponga fin a esta guerra.

La invasión de Europa significa entonces que la guerra se va a acortar notablemente. Una vez que los aliados obliguen al alto mando alemán a alejar del frente soviético unas 60 divisiones para hacer frente a la ofensiva, los rusos van a penetrar profundamente, como un cuchillo caliente cortando mantequilla, en el propio corazón de Alemania.

Si el poderío nazi no ha podido detener a los hombres de Stalin desde hace 15 meses, menos lo podrá cuando sea atacado por la espalda por los ejércitos de Roosevelt y Churchill. Al mismo tiempo millones de hombres en Europa sojuzgada se aprestan a colaborar con los ejércitos de la invasión realizando actos de sabotaje y de guerrillas.

Si el segundo frente se abre ya, podemos asegurar a nuestros lectores que a fines de año ya Alemania va

PASIBILIDADES TACTICAS

Para informar a nuestros lectores transcribimos el criterio resumido del gran estratega, Max Werner, sobre las posibilidades tácticas del segundo frente. Sostiene Werner que esa operación no puede consistir solamente de una ofensiva en un sector. Sino que se lanzarán simultáneamente dos o tres ofensivas principales, acompañadas de varias maniobras de diversión. Es decir, la invasión podría consistir de: un desembarco en el sur de Francia, otro en Yugoslavia, otro en Noruega, y el empujón principal enfrente al Canal de la Mancha, ya sea en Francia, Bélgica u Holanda. Así el alto mando alemán

TIENDA

MACHO Madrigal

Haga sus compras en esta tienda
Artículos de Sport. - Armas. - Tiros.
TELEFONO 5597. - SAN JOSE

tendría que dispersar sus fuerzas para rechazar los diversos asaltos, no pudiendo concentrarlas contra el empujón principal. Al mismo tiempo los rusos, bordeando la cadena de montañas de los Carpátos, lanzarán una ofensiva que tendrá como primer objetivo Varsovia, y como segundo objetivo Berlín. Así, colaborando estrechamente, los ejércitos de las naciones aliadas pondrán fin a la amenaza poderosa que se ha cernido desde hace muchos siglos sobre el mundo civilizado: la amenaza del nazismo.

ESTE 1º DE MAYO

(Viene de la Página 1)

relacionadas, a saber: el mantenimiento de la legislación social lograda bajo la Administración Calderón Guardia y su perfeccionamiento y el mantenimiento de un orden político progresista en el país, mediante el triunfo electoral de don Teodoro Picado y las fuerzas que alrededor de su candidatura, se manifestaban de acuerdo con el nuevo rumbo impuesto a la política nacional.

Sintetizadas así las cosas, tal y como ellas se planteaban en 1943, presentemos ahora, también en forma sintética, el nuevo cuadro mundial y nacional que se nos ofrece en este Primero de Mayo de 1944.

En lo internacional, las modificaciones habidas son las siguientes: 1º Alemania ha sido derrotada en el frente oriental; el Ejército Rojo, superando los cálculos más optimistas y cubriéndose de gloria, ha expulsado ya casi totalmente a los alemanes y sus aliados del territorio nacional e iniciado la invasión de Rumania y Checoslovaquia. 2º En las conferencias de Moscú y de Teherán, las tres potencias líderes de las Naciones Unidas, Inglaterra, Estados Unidos y la URSS, han llegado a una serie de acuerdos que aseguran: a) que no habrá paz negociada con Alemania; b) que será abierto un Segundo Frente en el Continente a la hora y en el lugar o los lugares señalados; c) que se hará efectivo, por parte de las tres potencias, el punto de la Carta del Atlántico que proclama el Derecho de Auto-Determinación de las Naciones, en el sentido de que la ocupación de Europa por los ejércitos democráticos no implicará, ni anexión territorial alguna, ni imposición de determinado orden político y social.

En lo que se refiere a la situación nacional, cabe señalar algunas modificaciones sustanciales.

En primer lugar, ha surgido la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, poderoso instrumento de lucha de la clase trabajadora para el afianzamiento de sus conquistas sociales. En segundo lugar, la legislación social ha soportado un año de prueba, sin que la reacción haya logrado ni alterarla ni anularla. En tercer lugar, Teodoro Picado ha sido electo Presidente de la República con el respaldo de las fuerzas conscientes y organizadas de la clase trabajadora y con él, ha triunfado un programa de gobierno por cuyo cumplimiento se moviliza hoy el pueblo, programa de gobierno que asegu-

rá una vida mejor a todos los costarricenses.

Sin embargo, no podemos dormirnos en los laureles. El enemigo trabaja abierta y encubiertamente. El enemigo especula y encarece la vida al pueblo; el enemigo siembra la desconfianza y la confusión, para trastornar la vida económica del país y dar al traste con la orientación progresista anunciada por el nuevo Gobierno; el enemigo intriga contra la Unidad Nacional y conspira contra el orden público y contra el régimen institucional establecido. Por eso, pese a los progresos alcanzados en el plano internacional y en el plano nacional, la clase trabajadora costarricense, en este Primero de Mayo, unida a todas las corrientes progresistas del país, debe cerrar filas y redoblar su lucha alrededor de la consigna básica de crear la Unidad Nacional en torno al nuevo Gobierno y de las consignas consecuentes, a saber: la lucha por el cumplimiento del Programa de Gobierno prometido por don Teodoro Picado y la lucha contra la especulación y la carestía de la vida.

SASTRERIA EL PROGRESO

De RECAREDO GOMEZ G.
5ª Avenida - Frente al Telar "Los Leones"

SERIE MEXICO
SORTEO No. 53 Favorecida
La acción No. 171 perteneciente a
Trinidad Peña Escalante
De Turrialba

SERIE AMBOS MARES
SORTEO No. 19 Favorecida
La acción No. 51 perteneciente a
Abel Castillo Solano
Imprenta Española

Vº Bº JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Pol. Municipal
San José, 24 de Abril de 1944

NOTA: Toda diferencia en casimires, es AL CONTADO. Al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

EN FORMACION LA SERIE
"VANGUARDIA"

EL 1º DE MAYO

(Viene de la Página 3)

vida. Sabemos que hay algunas partes donde es letra muerta, por ejemplo, en el Guanacaste. Pero esto obedece, sin lugar a dudas, a la falta de organización de los trabajadores de esa provincia. Ahora ellos se han comenzado a organizar, y nosotros garantizamos que las cosas van a cambiar allí.

Volviendo a Nicaragua, tenemos que decir que vemos con profunda simpatía el nuevo rumbo que toman las cosas en la hermana tierra, aunque mantenemos algunas reservas. Son las reservas que forzosamente tienen que mantener quienes juzgan la vida con un criterio realista. Los sindicatos y la legislación social en Costa Rica son ya una realidad; nosotros esperamos que también en Nicaragua lo sean. Saludamos con alegría el Congreso Obrero Nicaragüense y declaramos que su celebración es un triunfo de la causa de la democracia y del progreso en todo el Continente.

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA.

¡JOSEFINOS..!

LOS AGENTES DE SANIDAD REPORTAN CONSTANTEMENTE A ESTE DEPARTAMENTO QUE NUMEROSOS VECINOS VACIAN SUS RECIPIENTES DE BASURA EN LAS CALLES, ESQUINAS, CERCAS, ETC. TRANSFORMANDO MUCHOS LUGARES DE LA CIUDAD EN VERDADEROS BASUREROS.

El perjuicio que esta punible costumbre está ocasionando en la higiene es enorme; multiplica incesantemente las moscas y da un aspecto de abandono y suciedad a la capital.

POR LO COMUN LAS CASCARAS, PAPELES Y DESPERDICIOS SON ARROJADOS A LOS CAÑOS Y ACERAS, SIN MEDITAR EN EL TREMENDO PELIGRO QUE ESTA PESIMA COSTUMBRE OFRECE AL TRANSEUNTE.

Este Departamento dirige un vehemente llamamiento a todos los vecinos de la ciudad para terminar con este hábito repugnante de arrojar cáscaras, papeles y toda clase de desperdicios a las vías y parajes públicos.

MUCHISIMAS PERSONAS SON VICTIMAS DE GRAVES ACCIDENTES OCASIONADOS POR LAS CASCARAS Y DESPERDICIOS ARROJADOS EN LAS ACERAS Y LAS CALLES.

EN LAS CIUDADES MAS CIVILIZADAS ES SEVERAMENTE PENADO EL LANZAMIENTO DE UN SIMPLE PAPEL AL SUELO.

MANTENGAMOS LA CIUDAD LIMPIA,

ESTA EN NUESTRAS MANOS.

RECUERDELO... NO ARROJE BASURAS

JEFATURA DE SANIDAD DE SAN JOSE

PANADERIA "EL RECUERDO"

EL MEJOR PAN CALIENTE LA UNICA QUE HA SOSTENIDO LA CALIDAD Y EL ASEO Y LA MAS VIEJA DEL BARRIO KEITH

TELEFONO 2810

EDUARDO ALVARADO ROJAS

NI LO PIENSE...

PASE MAÑANA LA TARDE MAS ALEGRE DE SU VIDA - DIVIERTASE DE LO LINDO - VAYA DE 2 A 6 DE LA TARDE AL SITIO DE MODA, VAYA AL

CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS - El Club de las fiestas más alegres y concurrecidas - LLEVE A SU NOVIA - INVITE A SUS AMIGOS -

BAILE SOCIAL

Que dará con la

ORQUESTA MURILLO con 12 profesores

No se aburra en su casa - Los caminos salen de la ABC a cada rato. - ALEGRIA SANA, EXPANSION, CULTURA, ATENCIONES - Cuo ta popular - Invitación para señoritas es de rigor